

C.V. PONENTES DE LAS JORNADAS

D. Luis Recuerda Martínez.

Nacido en Granada, Abogado perteneciente al Ilustre Colegio de Granada desde 1993, es licenciado en Derecho por la Universidad de Granada, Experto en Derecho Fiscal y en Mediación de conflictos. Ha sido docente en el Master de Derecho de Familia de la Fundación Escuela de Práctica Jurídica, así como miembro directivo y asesor jurídico de Cáritas Diocesana de Granada y de diversas entidades sociales y fundaciones. Durante la legislatura 2019-2022 fue jefe de gabinete de la Consejería de Fomento, Infraestructuras y Articulación del Territorio de la Junta de Andalucía y en la actualidad es Delegado Territorial en Granada de la Consejería de Justicia, Administración Local y Función Pública de la Junta de Andalucía. Ponente en diversos cursos y jornadas destacando entre otros las IV Jornadas de Protección Jurídica del Patrimonio organizadas por el Gabinete Jurídico de la Junta de Andalucía.



Doña María Pilar Guerrero Serrano.

Jefe del Servicio de Seguridad del Patronato de la Alhambra y Generalife.



Doña Ana Lopez Burgos.

Jefe de Área - Vocalía de Seguridad de Patrimonio Nacional



D. Francisco José Cabello Gutiérrez.

Jefe Adjunto de Seguridad de la Casa de SM el Rey.



D. Enrique Polanco Abarca.

Colaborador de la Fundación Boredá. Experto en ciberseguridad y líder empresarial en transformación tecnológica es Ingeniero Informático por la Old Dominion University (Virginia, EE. UU.) especializado en Gestión TIC y Ciberseguridad. Máster en Dirección de Seguridad Global por la Universidad Europea de Madrid. Después de ejercer como CISO en varias compañías, en 2010 fundó 4Elitech. Hoy ejerce como CEO en dicha compañía, liderando servicios avanzados de ciberseguridad en infraestructuras críticas y sectores como banca, telecomunicaciones, farma y seguros.

Trayectoria directiva y experiencia en ciberseguridad corporativa comienza en 2006 cuando inició su carrera en el Grupo PRISA, uno de los principales grupos de comunicación de habla hispana, donde desempeñó funciones de gestión de la seguridad informática y llegó a ocupar el cargo de Chief Information Security Officer (CISO). En 2010 fundó junto a su padre Global Technology, origen de lo que hoy es 4Elitech, una compañía referente en servicios avanzados de ciberseguridad y transformación digital.

Durante más de quince años, Enrique ha liderado proyectos de protección y resiliencia tecnológica para organizaciones de sectores como el bancario, farmacéutico, asegurador y de telecomunicaciones, además de colaborar en la protección de infraestructuras críticas a nivel nacional.

Además de su labor como CEO de 4Elitech, Enrique ha sido profesor en universidades como la Universidad Autónoma de Madrid y la Universidad Rey Juan Carlos, impartiendo formación en auditoría, seguridad y protección de infraestructuras críticas. Ha participado en comités sectoriales, foros internacionales y proyectos de innovación en ciberseguridad, siendo reconocido con el 1er Premio ENISE a la mejor iniciativa innovadora del sector.

Su visión de liderazgo se basa en la confianza, la especialización y el largo plazo, principios que han guiado la evolución de 4Elitech hacia una organización de referencia en la “confianza tecnológica”, donde la excelencia técnica se une a una cultura de mejora continua y compromiso con la seguridad global.



Doña Lucia Perez Aguilera.

Jefa del Gabinete estratégico de la Agencia Digital de Andalucía. Patronato de la Alhambra y Generalife.



Dr. D. Sergio A. Fernandez Moreno.

Codirector de la Cátedra Externa 720º CH Riesgos de la Universidad de Cádiz (UCA) y Director Técnico del Laboratorio de Criminalística de las Universidades de Cádiz y colaborador en el de Granada, posee un Doctorado “Cum Laude” en Ciencias Sociales y Jurídicas y es Licenciado en Biología Molecular por la Universidad de Granada. Con especialización en Criminología, Biología Forense y Criminalística y con amplia experiencia docente en cursos sobre Criminalística y Técnicas Forenses, ha dedicado más de tres décadas a la investigación y formación académica en materia de prevención criminalidad en el entorno tanto de la seguridad pública como de la privada. Es director de numerosos proyectos de investigación e innovación internacional en Criminología y Criminalística, enfocados en la prevención del delito y el control integral de riesgos aplicados a la protección del patrimonio.

Su formación complementa su amplia experiencia profesional en investigación y docencia, con maestrías en Antropología y Genética Forense y títulos de experto en diagnóstico genético,

reconstrucción de incendios y accidentes, prevención de riesgos laborales, y gerencia de riesgos y seguros y en la implantación de Planes de Autoprotección, se completa con la de detective privado y director de seguridad certificado.

Su compromiso institucional se refleja en cargos de coordinación y consultoría para organismos nacionales y europeos relacionados con seguridad pública y la prevención, por lo que ha sido distinguido por numerosas instituciones, entre las que referiremos la Cruz Distinguida de la Orden de San Raimundo de Peñafort en la Categoría de Encomienda, la Medalla de Oro de la Sociedad Española de las Ciencias Criminalísticas y Forenses (SECCIF), la Cruz de Plata de la Orden del Mérito de la Guardia Civil y la Medalla al Mérito de la Real Hermandad de Veteranos de las Fuerzas Armadas y de la Guardia Civil, entre otras.

Autor de múltiples artículos científicos, su enfoque combina la criminología preventiva con la innovación tecnológica, brindando un importante aporte al campo de la seguridad patrimonial y la protección cultural en contextos tanto nacionales como internacionales, reflejando una autoridad reconocida en criminología preventiva y criminalística aplicada.



D. José María Blanco Navarro.

Colaborador y Socio Protector de la Fundación Borredá. Licenciado en Económicas y en Derecho. Manager Oficina de Inteligencia y Prospectiva. Prosegur (marzo 2020).

Profesor en Universidad Pontificia de Comillas (terrorismo internacional y ciberseguridad). Codirector del Área de Estudios Estratégicos e Inteligencia del Centro de Ciencias Forenses y de la Seguridad, de la Universidad Autónoma de Madrid. Codirector el Master de Formación Permanente de Inteligencia para la Seguridad (UAM). Profesional del Análisis de Inteligencia, con experiencia en sector público y privado. Profesor de Relaciones Internacionales y Criminología, Universidad Pontificia Comillas

Exdirector de Ciberinteligencia en CIPHER. Director del Centro de Análisis y Prospectiva de la Guardia Civil. Codirector del Área de Estudios Estratégicos del Instituto de Ciencias Forenses y de la Seguridad de la UAM. Profesor de Análisis de Inteligencia y de Inteligencia Económica en el Instituto de Ciencias Forenses y de la Seguridad de la UAM, y en otros estudios de posgrado. Investigador en proyectos de la UE en temas como radicalización, terrorismo y crimen organizado.



D. Manuel Campos Ramírez.

Secretario de Protecturi. Director de Seguridad de la Catedral de Sevilla.

Director de Seguridad acreditado por el Ministerio del Interior, con una dilatada experiencia como responsable externo del Departamento de Seguridad de la Catedral de Sevilla y como asesor técnico especializado en la seguridad de museos y conjuntos culturales gestionados por la Junta de Andalucía. Ha desempeñado funciones clave en la verificación, el control y el mantenimiento de los sistemas de seguridad contra robo, intrusión y protección contra incendios en instituciones patrimoniales de alto valor. Además, cuenta con titulación universitaria de especialista en dirección de seguridad (Universidad de Comillas) y formación avanzada en análisis del terrorismo yihadista, planes de autoprotección y peritaje judicial en seguridad privada (Universidad Pablo de Olavide).

Campos Ramírez es especialista en seguridad de edificios históricos y museos (CEPREVEN y Confederation of Fire Protection Associations Europe) y responsable en seguridad aérea (AESPA). Ha desarrollado formación específica en gestión de crisis, equipos de intervención y protección contra incendios en entornos patrimoniales. Como docente y coordinador ha impartido cursos sobre seguridad en museos, planes de autoprotección y gestión de emergencias para instituciones culturales públicas y privadas. Reconocido ponente en encuentros nacionales e internacionales (Foro SICUR, Museo Arqueológico de Córdoba, CECABANK Madrid), destaca por su implicación en la seguridad integral, la logística y el protocolo en la protección del patrimonio histórico.

Actualmente es Secretario de la Asociación para la Protección del Patrimonio Histórico PROTECTURI y figura inscrita como profesora en el Instituto Andaluz de Administración Pública. Su perfil combina una sólida base técnica y experiencia multidisciplinar en la protección, prevención y gestión de riesgos en patrimonio monumental.



Rafael Cantueso Burguillos.

Funcionario del Cuerpo Superior Facultativo de la Administración de la Junta de Andalucía. Diferentes puestos y responsabilidades en esta Administración desde 1987 hasta la actualidad. Titulado universitario en Dirección de Seguridad. Universidad Pablo de Olavide. Sevilla 2020-2021. Jefe del Servicio de Seguridad. Secretaría General de Interior desde 2014 hasta la actualidad. Responsable técnico de la Unidad Corporativa de Seguridad Interior en la Administración de la Junta de Andalucía desde 2021 hasta la actualidad.



C.V. PARTICIPANTES MESA REDONDA I

MODERADOR

Rodrigo Ruiz-Jiménez Carrera

Director General del Patronato de la Alhambra y el Generalife

Licenciado con honores del prestigioso programa European Business Administration de la Universidad Pontificia Comillas y la Universidad de Middlesex en Londres; y graduado del Chartered Institute of Marketing en Londres, es magister por el Instituto de Empresa de Madrid, donde es profesor de Marketing Digital.

Es el socio número 29 de la asociación Granada Histórica y Cultural, que vela por la preservación del patrimonio, y habitual del Festival Internacional de Música y Danza. También destaca su labor en la compañía Ópera Romántica de Madrid, productora de más de cuarenta títulos de ópera y zarzuela.

Con amplia experiencia en la aplicación de soluciones efectivas con las nuevas tecnologías, desde su trabajo en Context (consultora de marketing para el sector IT en Londres), AGM, la empresa de transformación digital del Grupo Aguas de Barcelona, de la que fue director de e-consulting en Madrid, hasta el desarrollo de la estrategia digital de la ESCO en Granada. En otros ámbitos, destaca su etapa de responsable de marketing estratégico y desarrollo comercial global en la sede corporativa de Telefónica, donde lideró proyectos de innovación en Europa y Latam. En Colombia fue director de Marketing Operativo y Marca, liderando la transformación digital de Telecom Colombia.

Emprendedor y asesor de empresas con experiencia en el ámbito nacional e internacional que acumula más de treinta años de experiencia como consultor y emprendedor digital y director de marketing, en la actualidad es vicepresidente de Cionet –una comunidad de líderes tecnológicos– para América Latina, donde asesora a grandes empresas y gobiernos en la estrategia de transformación tecnológica y digital.



Dr. D. Fares Abdel Hafez Al-Brayzat.

Presidente de la Junta de Comisionados de la Ciudad de Petra



Doña Alessia Maria Simona Giorda.

Historiadora de la arquitectura. Responsable del patrimonio histórico sabaudo - Castillo de Rivoli (patrimonio UNESCO), sede del Museo de Arte Contemporáneo de Turín, así como de su contenido digital. Entre otros proyectos, participó en el grupo de trabajo que elaboró el Plan de Gestión del Sitio en Serie de la UNESCO «Residenze Sabaude». Es autora y coautora de numerosos ensayos, libros y documentales sobre historia y arquitectura. Sobre el Castello di Rivoli, es autora del libro *Castello di Rivoli: Guide to the Savoy Residence* (Rivoli, 2014), del capítulo dedicado al Castello di Rivoli en *Le Residenze Sabaude* (editado por C. Roggero, M. Turetta y A. Vanelli, Turín, 2018) y en *Le Stanze Magnifice* Imparte conferencias sobre temas históricos y artísticos. En su tiempo libre participa en recreaciones históricas en museos, residencias reales de Piamonte y otros lugares, convencida de que este método es una nueva forma de crear cultura.



D. Lorentz von Gudenus.

Conde de Gudenus. Asesor y coordinador de eventos artísticos. Ha colaborado con en el Museo National de Arte a Hong Kong, de Ginebra, de Shanghái, de Estambul y con la biblioteca National de Viena.



BSPP - Bomberos de París



Comando de Carabinieri para la Protección del Patrimonio Cultural



D. Jesús Monclús.

Director de Prevención y Seguridad Vial de Fundación MAPFRE desde 2014. Es Vocal del Comité de Dirección de Fundación MAPFRE y Doctor Ingeniero Industrial por la Universidad de Zaragoza. Máster en Seguridad del Transporte por la Universidad de George Washington (EE.UU) con el apoyo de una beca Fulbright. Profesor Ad Honorem en la Universidad Politécnica de Madrid (España) en los años 2006-2008 y Postgrado en Gestión de la Movilidad otorgado por la Universidad Pompeu Fabra y la Universidad Politécnica de Cataluña.

Alumno en el 1999 Basic Summer Institute: Principles and Practice of Injury Prevention impartido por la Johns Hopkins University en Baltimore (EE UU), ha realizado estancias puntuales en la Universidad de Lund en Suecia y en el Japan Automotive Research Institute, JARI, en Tsukuba (Japón) y posee un Curso de Especialización en Dirección de Fundaciones (Universidad CEU San Pablo, Asociación Española de Fundaciones y Fundación Rafael del Pino, 2023).

Es autor de numerosos artículos técnicos y ha escrito un libro sobre “Planes estratégicos de seguridad vial. Fundamentos y casos prácticos”, otro sobre “La Seguridad Vial en las empresas. Programas Internacionales de Promoción” y es coeditor de otro titulado “Así lo hicimos: Del Infinito al Cero”, ha sido Responsable de Estudios de Seguridad en el Área de Seguridad Vial de Fundación MAPFRE (de 2013 a 2014). Investigador Colaborador del Área de Seguridad Vial de Fundación MAPFRE (de 2010 a 2013). Representante Nacional en el Comité de Gestión de Transportes del VII Programa Marco Europeo de Investigación e Innovación (2006-2013), Centro para el Desarrollo Tecnológico Industrial (CDTI). Investigador Principal en la Fundación Instituto Tecnológico de la Seguridad del Automóvil, FITSA (de 2003 a 2006).

Destaca que, en octubre de 2019, la Dirección General de Tráfico española le distinguió con su Medalla al Mérito de la Seguridad Vial. Un año más tarde, en 2020, fue reconocido con la Orden del Mérito de la Guardia Civil (Cruz con Distintivo Blanco).



CV PARTICIPANTES MESA REDONDA II

MODERADOR

Miguel Sánchez Pizarro

Ha sido Directivo de varias empresas de seguridad, como Director General en Black Star durante 16 años, y en Securitas Seguridad España 18 años como Director General, y 2 años como Consejero.

Ha sido presidente de Aproser Andalucía, asociación mayoritaria del Sector de la Seguridad Privada, desde su fundación hasta el año 2024.

Ha sido también fundador del Foro para la Innovación en Servicios Hospitalarios, y asesor en seguridad en los XV Juegos Mediterráneos del año 2005, y en numerosos acontecimientos sociales y deportivos. Además, ha participado en numerosos congresos, seminarios y foros relacionados con la seguridad.

En la actualidad asesora a algunas Administraciones Públicas, en materia de Seguridad Privada.



Doña Carolina Chaves Marcuello.

Comisaria Jefa de la Brigada Provincial de Seguridad Ciudadana de Cantabria. Miembro de la Comisaría Especial en la Casa de S.M. el Rey (20 años) - Destinada en la unidad de policía adscrita a la Seguridad de los edificios del gobierno de Aragón (15 años) - Profesora en la Universidad San Jorge en el área de Protocolo y Seguridad



D. Rafael González del Río.

Gerente de IoT y Servicios Digitales Conectados – Securitas Seguridad España Ingeniero de Telecomunicación | Especialista en Innovación y Servicios Tecnológicos

Ingeniero de Telecomunicación especializado en Redes y Telemática por la Universidad de Alcalá y el Cork Institute of Technology (Irlanda), complementó su formación en la Universidad Politécnica de Madrid.

Profesional con más de 15 años de experiencia en el diseño e implantación de soluciones tecnológicas avanzadas en los ámbitos de la seguridad, la innovación y los servicios digitales conectados. Actualmente lidera la línea de IoT y Servicios Digitales en el Departamento de Innovación de Securitas Seguridad España, donde impulsa proyectos de sensorización, trazabilidad, protección de personas y activos, y transformación digital de procesos críticos en sectores públicos y privados.

A lo largo de su trayectoria ha ocupado posiciones de responsabilidad en gestión de proyectos tecnológicos, desarrollo de negocio y dirección de equipos multidisciplinares, tanto en Securitas Seguridad España como en Datatronics y Telefónica I+D. Su trabajo se ha centrado en conectar tecnología y servicio para crear propuestas de alto valor orientadas al cliente y sostenibles en el tiempo.

Apasionado por la innovación aplicada a la seguridad y el bienestar, promueve la integración de IoT, data analytics e inteligencia artificial para construir entornos más seguros, eficientes y conectados.



Pr. Dr. D. Juan Antonio Sánchez Hernández. Profesor de la Universidad Católica de Ávila.

Es licenciado en Geografía e Historia (Sección de Historia del Arte) por la Universidad de Salamanca, Diploma de Estudios Avanzados en “Historia, Arte y Civilizaciones” por la Universidad Michel de Montaigne Bordeaux III (Francia) y Doctor en Historia del Arte por la Universidad Católica de Ávila. Actualmente, es Director del Máster Universitario Oficial en Protección, Investigación y Preservación del Patrimonio Cultural. Como Contratado Doctor es profesor en la Facultad de Humanidades y Educación y en la Facultad de Ciencias Sociales y Jurídicas de la Universidad Católica de Ávila. Como investigador, es miembro del Grupo de Investigación: “Territorio, Historia y Patrimonio Cultural Digital (THIPACD)”; así como de la Cátedra John Henry Newman de la Universidad Católica de Ávila. Miembro de la Institución Gran Duque de Alba. Diputación de Ávila. Sección Historia del Arte.

Su experiencia laboral, tanto en instituciones públicas como privadas, siempre ha estado relacionada con diversos aspectos del mundo educativo y el patrimonio histórico- artístico. Entre

las distintas responsabilidades desempeñadas, podemos destacar su trabajo para el Museo Nacional del Prado como especialista en Historia del Arte dentro del proyecto: "Documentación, análisis, estudio y gestión de los bienes muebles del legado de la Duquesa de Valencia al Museo Nacional del Prado". Para la Consejería de Cultura de la Junta de Castilla y León ha trabajado, entre otras cosas, como responsable de los programas Constelación Arte y Artistea, así como varios años como responsable del Departamento de Didáctica y Acción Cultural del Museo de Ávila. Como divulgador y profesor, ha impartido decenas de conferencias en distintos foros académicos y culturales centradas en muy diversos aspectos del mundo de las humanidades. También es autor de libros, catálogos de exposiciones, de manuales, de capítulos de libros y de numerosos artículos, siempre centrados en el mundo de las ciencias sociales y del patrimonio cultural.



D. Oscar Martín. Director de Infraestructuras. TRC



D. Alejandro Rubia Ortiz. Gerente y responsable de I+D+I de ATISoluciones

-Ingeniero en electrónica por la UGR. Socio fundador y CEO de ATISoluciones diseño de sistemas electrónicos SL (2008). Socio fundador y CEO de ATISoluciones Seguridad SL (2009). Desde 2023 Presidente de la Coordinadora Española de Polígonos empresariales (CEPE)



Dr. D. Víctor Medina Flórez. Catedrático del Departamento de Pintura de la Facultad de Bellas Artes en la Universidad de Granada desde 2008.

Académico Correspondiente de la Academia de Bellas Artes de San Carlos (Valencia) desde 2022. Su formación y trayectoria se centran en la conservación y restauración, especialmente de pintura mural, y en los últimos años ha profundizado en conservación preventiva, prevención de riesgos, difusión del patrimonio y gestión cultural. Ha liderado numerosos proyectos de investigación orientados a la recuperación del color en la arquitectura, especialmente en Arquitectura Islámica, y ha dirigido intervenciones en monumentos relevantes como la Casa de Zafra, el Corral del Carbón y los Reales Alcázares de Sevilla. Ha desempeñado cargos de gestión universitaria, incluyendo Decano de la Facultad y Vicerrector de Extensión Universitaria y Patrimonio, donde impulsó la creación del Centro de Gestión, Conservación y Difusión del Patrimonio de la UGR. Su experiencia y formación están estrechamente vinculadas a la conservación integral y la gestión sostenible del patrimonio, coincidiendo perfectamente con los temas de las Jornadas.



C.V. PARTICIPANTES MESA REDONDA III

MODERADOR

D. Quico Chirino.

Director Ideal Granada. Quico Chirino (Osuna, Sevilla. 1978). Es doctor en Periodismo por la Universidad de Sevilla, con la calificación de cum laude. Empezó su trayectoria profesional en *El Correo de Andalucía* (1998) y fue corresponsal en Sevilla de los periódicos *Ideal* y *Sur*. Destacan sus trabajos de investigación y la crónica política. Es también colaborador habitual de Canal Sur en radio y televisión. En 2017 escribió *A la izquierda del padre*, novela finalista de los Premios Andalucía de la Crítica.



D. Juan Varga Aldana.

Coronel de la Guardia Civil y exjefe de la Unidad Especial de Intervención de la Guardia Civil (UEI).

Nació en Belmonte de Gracian (Zaragoza) en el año 1953, Es en la actualidad Coronel de la Guardia Civil en situación militar de Retiro desde el año 2018.

Ingresó en el Ejercito como Soldado voluntario en el año 1973. Tras su paso por la Academia General Militar y distintos empleos, alcanzó el de Coronel en el año 2011.

En sus más de 40 años de vida profesional ha prestado servicio en todas las provincias del territorio Nacional y en varios países del extranjero; estando destinado en Unidades como el Grupo Antiterrorista Rural (GAR), la Unidad Especial de Intervención (UEI) y el Servicio de Seguridad de la Casa de S. M. el Rey, habiendo ejercido el mando en el Centro de Adiestramientos Especiales de la Guardia Civil (CAE), la Unidad Especial de Intervención y el Servicio Marítimo de la Guardia Civil.

Esta diplomado como Técnico en Desactivación de Explosivos (TEDAX), es Especialista en Información y en el mando de Unidades Antiterroristas e Intervención, entre otros.

Ha realizado, también, cursos civiles como el de Observadores de Naciones Unidas para Misiones de Paz o el Superior de Dirección y Gestión de Seguridad Pública.

Ha sido distinguido con varias condecoraciones militares y civiles tanto nacionales como de países extranjeros.

Es padre, orgulloso de tres hijos y abuelo, ilusionado de tres nietos



D. Rafael Rodríguez Pérez. Jefe Provincial en funciones de la Policía Nacional en Granada.

Licenciado en Derecho por la Universidad de Granada. Diploma de Estudios Avanzados del Tercer Ciclo, calificación de sobresaliente, en el programa de doctorado “Análisis y Estudios sobre Seguridad”, del departamento de Ciencia Política y de la Administración.

Lideró el grupo de delincuencia urbana de Algeciras durante los años 2000 – 2005.

Comisario jefe de la Brigada Provincial de Seguridad Ciudadana de Granada Jefe actual de la Comisaría, desde junio de 2025. Fue jefe de la Comisaría de El Ejido (Almería), durante tres años, en la etapa anterior a su llegada a Granada.

Como jefe de la Brigada Provincial de Seguridad Ciudadana de Granada, ha dirigido los dispositivos de seguridad del Día de las Fuerzas Armadas de Granada del 2023,

participó activamente en el dispositivo de seguridad de la Cumbre de la Unión Europea celebrada en Granada en 2024, así como dirigió el dispositivo de seguridad de la entrega de los Premios Goya celebrado en Granada en 2025.

Tiene amplia experiencia en la investigación vinculada al terrorismo yihadista (2005–18), habiendo participado en operaciones de dicho ámbito junto con la Comisaría General de Información, así como ha sido conferenciante en Brasil, en la Universidad Pablo Olavide de Sevilla, en seminarios sobre dicha temática en Barcelona, Melilla o la UGR, especializado en redes sociales y procesos de radicalización.



D. Ernesto Valdés Lías.

Jefe de Seguridad de Securitas Seguridad España.



Doña Paula Martin Coba.

Responsable de Producto TRC.



D. Guillermo Sáenz Escardó.

Director Comercial Loomis España CEO Sefide



D. Rafael Perez García.

Seguridad y Emergencias. Exdirector General de Seguridad y Emergencias del Ayuntamiento de Sevilla y Exdirector de Gabinete de la Presidencia del Congreso y del Ministerio de Justicia, es referencia nacional en coordinación operativa y monitorización de eventos patrimoniales complejos. Doctorando en Ciencias Jurídicas y Políticas por la Universidad Pablo de Olavide, con Suficiencia Investigadora por la Universidad de Granada y Licenciado en Ciencias de la Información por la Universidad de Sevilla. Es Diplomado Superior en Criminología y Máster en Protección Civil y Gestión de Emergencias. Fue Director del Centro de Coordinación Operativa (CECOP) del Ayuntamiento de Sevilla y Director de Protección Civil, liderando la coordinación de seguridad en grandes eventos y emergencias urbanas. Cuenta con experiencia docente en distintas universidades y centros públicos, y ha participado como ponente en numerosos cursos,

jornadas y congresos sobre seguridad, comunicación y gestión de emergencias. Es miembro de la Asociación de la Prensa de Sevilla y de la Junta Directiva de la Asociación de Gestores de Emergencias y Seguridad. Su trayectoria y formación se centran en la seguridad pública, emergencias, protección patrimonial y comunicación institucional, alineados plenamente con la temática de las jornadas.

